

NIEDERSCHRIFT

Gremium	Ausländerbeirat der Kreisstadt Friedberg (Hessen)
Sitzungsnummer	AB/009/21-26
Sitzungsdatum	Montag, den 04.09.2023
Sitzungsbeginn	18:30 Uhr
Sitzungsende	20:39 Uhr
Ort	Theater Altes Hallenbad, Haagstraße 29, 61169 Friedberg (Hessen)

Teilnehmerliste

Vorsitzender

Herr Mehmet Turan

Mitglieder

Herr Shiva Adhikari	(ab TOP 3, ab 18:40 Uhr bis 19:30 Uhr)
Herr Azmat Ahmad	(ab TOP 3, ab 18:50 Uhr)
Herr Recep Kaplan	
Frau Ferda Karatas	
Frau Rima Savazian	(bis 20:00 Uhr)
Frau Ines Jonfang Tchougong	

Schriftführerin

Frau Saadet Reichert

Mitglieder des Magistrates

Herr Stadtrat Johannes Contag
Herr Stadtrat Norbert Simmer

Abwesenheit:

Zu Beginn der Gremiensitzung findet eine Begehung des Veranstaltungsortes Theater Altes Hallenbad statt, unter der Leitung von Herrn Dr. Wolfgang Sinn.

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP	DS-Nr.	Titel
1		Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit
2		Genehmigung der Tagesordnung
3		Genehmigung der Niederschrift über die 008. Sitzung am 17.05.2023
4		Besichtigung "Theater Altes Hallenbad"/Austausch bzgl. Kulturprogramm
5		Mitteilungen
5.1		Mitteilungen; hier: Haushalt 2024/Antrag auf Budget-Erhöhung
6		Verschiedenes
6.1		Verschiedenes; hier: Wetteraukreis/Ausländerbehörde
6.2		Verschiedenes; hier: Stadt Frankfurt/Ausländerbehörde
6.3		Verschiedenes; hier: Reform Einbürgerungsgesetz

Öffentlicher Teil

TOP	DS-Nr.	Titel
-----	--------	-------

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit

Vorsitzender Mehmet Turan eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Ausländerbeirates fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte form- und fristgemäß.

2. Genehmigung der Tagesordnung

Einwände gegen die Tagesordnung ergehen nicht; somit ist sie angenommen.

3. Genehmigung der Niederschrift über die 008. Sitzung am 17.05.2023

Beschluss:

Der Ausländerbeirat genehmigt die Niederschrift über die 008. Sitzung des Ausländerbeirates vom 17.05.2023 ohne Änderung.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig beschlossen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 1

Die Sitzung beginnt mit einer Führung mit Herrn Dr. Wolfgang Sinn (2. Vorsitzender des Hallenbads). Bei der Besichtigung teilt Herr Dr. Sinn die sehr interessante Historie des alten Hallenbads bis hin zum heutigen aktuellen Stand mit.

Vorsitzender Mehmet Turan bedankt sich bei Herrn Dr. Sinn für die Einladung und für die sehr tolle Führung.

Mitglied Shiva Adhikari möchte jedes Jahr eine Veranstaltung im Alten Hallenbad über Nepal durchführen.

Mitglied Ines Jonfang Tchougong berichtet über sehr positive Erfahrungen im Alten Hallenbad, die Unterstützung seitens Altes Hallenbad für die Mode Show und Theater Veranstaltung der Kameruner Community war sehr erfreulich. Die Veranstaltung war sehr gut besucht. Insgesamt war die Veranstaltung ein großer Erfolg. Bürgermeister Herr Antkowiak sowie Polizeihauptkommissar Herr Stark zählten auch zu den Gästen.

Vorsitzender Mehmet Turan stellt folgende Fragen in die Runde:

Wir möchten das Alte Hallenbad in Form eines Projektes unterstützen, wie können wir als Ausländerbeirat einen kulturellen Beitrag leisten? Wie veröffentlichen/publik machen?

Das Finanzielle muss auch geklärt werden, sowie Fahrtkosten, Verpflegung der Performer. Wie gehen wir mit dem Gewinn/Verlust um?

Wie können die Räumlichkeiten genutzt bzw. bekannt gemacht werden?

Mitglied Recep Kaplan schlägt vor: den Gewinn der Veranstaltungen spenden, z.B. an die Tafel

Mitglied Azmat Ahmad schlägt vor: die Gewinne teilweise für die Projekte behalten, den anderen Teil spenden und gleichzeitig eine Marketingstrategie entwickeln.

Stadtrat Norbert Simmer schlägt vor: regionale Vereine (Tanz/Musik) ansprechen. Frau Schreier (Stabsstellenleitung Stadthalle und Bürgerhäuser) hat für ältere Menschen eine Veranstaltung organisiert; die Künstler sind dort kostenlos aufgetreten.

Folgende Veranstaltungsideen werden in den Raum geworfen: Musik, bekannte Sänger (z.B. Rap) Tanz, Theater, Kabarettisten, Tanzveranstaltung in Form von Disco für Junge und ältere Generation.

Mitglied Azmat Ahmad: Willy Bramel aus Frankfurt sucht alte Hallen für einen Auftritt. Er ist Leiter für eine Theatergruppe.

Vorsitzender Mehmet Turan fragt: Wie können wir Menschen/Zuschauer für die Veranstaltungen gewinnen? Wie können wir deren Interesse wecken? Wie erreichen wir verschiedene Nationalitäten?

Ideen werden gesammelt:

-unter den Communitys Flyer verteilen, die Menschen direkt ansprechen auf was Sie Lust hätten, die Interessen herausfinden.

Mitglied Azmat Ahmad: wer ist Zielgruppe/Konsumenten? Deutsche? Schwerpunkt legen. Ausländische Bürger mit anderen Angeboten locken. Über Socialmedia beobachten, wie die Angebote angenommen werden. Zielgruppe definieren.

Mitglied Ines Jonfang Tchougong: Deutsche interessieren sich für andere Kulturen. Diese Zielgruppe ist einfacher zu organisieren, und besonders die verschiedenen Kulturen näher zu bringen.

Mitglied Ferda Karatas: Ausländische Bürger werden sich für deutschsprachige Theater nicht interessieren. Besser Tanzveranstaltungen oder Komödien, Folklore.

Mitglied Ines Jonfang Tchougong: jede Community hat eigene Tanzkultur, mit Tanz erreicht man viele Menschen.

Mitglied Azmat Ahmad: eine Messe Veranstalten mit den verschiedenen Communitys, was können sie anbieten? Welche Interessen?

5. Mitteilungen

5.1. Mitteilungen; hier: Haushalt 2024/Antrag auf Budget-Erhöhung

Vorsitzender Mehmet Turan teilt mit:

Der Antrag für Erhöhung des Budgets (7.000 Euro) wurde Anfang Mai eingereicht und muss vom Magistrat verabschiedet werden. Der Haushaltsentwurf wurde bis jetzt noch nicht im Stadtparlament eingebracht.

6. Verschiedenes

6.1. Verschiedenes; hier: Wetteraukreis/Ausländerbehörde

Mitglied Recep Kaplan berichtet:

Terminvereinbarungen bei der Ausländerbehörde werden immer schlimmer. Da seitens der Ausländerbehörde keine Termine angeboten werden, kommt es zu Fristüberschreitungen. Für die Fiktionsbescheinigungen werden jedes Mal 13,50 Euro verlangt. Aufenthaltsgenehmigungen werden nicht verlängert.

6.2. Verschiedenes; hier: Stadt Frankfurt/Ausländerbehörde

Vorsitzender Mehmet Turan teilt mit:

Bei der Frankfurter Ausländerbehörde wurden einige tausende Anträge nicht beantwortet. Wegen der Missstände bei der Ausländerbehörde in Friedberg soll Frau Becker-Bösch vom Wetteraukreis kontaktiert und angesprochen werden.

6.3. Verschiedenes; hier: Reform Einbürgerungsgesetz

Mitglied Recep Kaplan berichtet:

Am 20.08.23 wurde das Einbürgerungsgesetz neu reformiert.

Der Vorsitzende schließt die Sitzung mit Dank an die Anwesenden.

gez.: Turan
(Vorsitzender)

gez.: Reichert
(Schriftführerin)